



# GACETA DE MADRID.

## ARTICULO DE OFICIO.

El REY y REINA nuestros Señores y SS. AA. RR. sus augustas Hijas **quien sin novedad en su importante salud.**

Del mismo beneficio disfrutan SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes.

*Felicitaciones dirigidas á S. M. por la publicacion de las actas de Cortes de 1789.*

El rector y colegiales del mayor de Sta. Cruz de esta ciudad de Valladolid, á V. M. con el mas humilde respeto exponen: Que apenas se han reunido y formado corporacion, dos sentimientos exclusivamente han ocupado su espíritu y su corazon: el del reconocimiento y una loable emulacion. Deben á la beneficencia de V. M. que se háya abierto de nuevo este asilo de las ciencias, y que se les cuente en el número de sus alumnos; esta sencilla consideracion inunda de júbilo sus almas; y ni su lengua ni su pluma pueden expresar debidamente su gratitud y reconocimiento al ilustrado y benéfico Monarca que así les ha distinguido. Aposentados en los mismos cuartos que en otro tiempo ocuparon; tantos hombres célebres que adornaron la iglesia y la magistratura española, creen ver sus sombras, que les recuerdan sus virtudes, su literatura, su desinterés, y sobre todo su nunca desmentida lealtad. Leed, les dicen, medita continuamente esa ley 2.<sup>a</sup>, título 15, partida 2.<sup>a</sup>, que arregla la sucesion de la Corona; y solo con que enriquezcáis y adornéis vuestro espíritu con la mucha y sólida doctrina que en ella se vierte, seréis los mejores defensores del Trono y de su directa descendencia. No habrá sofisma, ni razon alguna espiciosa, á que no podáis contestar victoriosamente con las palabras de la misma: «E por escusar muchos males, que acaescieron, é podrian aun ser fechos, pusieron que el señor florio del reino heredasen siempre aquellos que viniesen por la línea derecha.» E por ende establecieron, que si fijo varon y non oviese, la hija mayor heredase el reino.» Estos ecos, que por todas partes resuenan en este colegio, excitan entre los que le ocupan una loable emulacion de distinguirse en el amor y fidelidad á los augustos Monarcas, á quienes deben una proteccion especial, y á la Serma. Sra. Princesa su digna Hija y Sucesora, en quien esperan ver brillar las virtudes de la célebre Isabel, que se dignó honrar con su presencia este local. Dignese V. M. aceptar con su acostumbrada benignidad este sincero y respetuoso homenaje, hijo de nuestro profundo reconocimiento y de nuestra indeleble lealtad á V. M., á la heroica REINA nuestra Señora y á su Real descendencia. Valladolid 3 de Abril de 1833. — Señor. — A. L. R. P. de V. M. — Sus mas humildes vasallos *José Ramon Garcia del Valle*, rector. — *Francisco Velarde*. — *Esteban María de Valdebuena* y *Bedoya*. — *Francisco de Paula Lobo*. — *Juan Bautista Baillo*. — *José Romualdo de Zamora*. — *Francisco Lopez Rodriguez*.

El teniente coronel D. Francisco Perez Perillon de Ayala, comandante de vuestro batallon de voluntarios Realistas del Padul, en la provincia de Granada, y demas individuos de oficialidad y tropa que lo componen, puestos á L. R. P. de V. M. humildemente exponen lo que sigue: ¡Qué momento tan dichoso al recibir por su gefe las actas de Cortes de 1789! En el instante con aquella rapidez que exige vuestro Real servicio se dictó la orden, y circulada á todos los capitanes y comandantes de las compañías para que se reuniesen con las suyas en el punto céntrico del distrito del batallon con el objeto de hacerles saber á todos sus individuos por lectura dichas actas de Cortes, todos á porfia, Señor, todos vuestros oficiales, sargentos, cabos y voluntarios les fue tarde la concurrencia al punto indicado para enterarse de dichas actas de Cortes, y precedida su lectura, todo el batallon mostró en sus semblantes lealtad y placer; de suerte que no pudieron retardar el prorrumper las voces de reiterar el solemne juramento que prestaron ante vuestras Reales banderas de defender á costa de sus vidas vuestra Real Persona, la de vuestra amada Esposa, la de vuestra excelsa Hija primogénita la Serma. Princesa de Asturias; toda vuestra Real Familia y vuestros soberanos derechos; diciendo al propio tiempo: viva Dios, viva nuestro amado REY, viva nuestra amada REINA, viva la Serenísima Princesa de Asturias Doña MARÍA ISABEL LUISA y demas Real Familia, y vivan las sábias leyes de la monarquía española. Por tanto no pueden omitir un solo momento en llegar á los pies del trono de V. M. con esta sumisa exposicion, rogando á su innata piedad se digne recibirla como un rasgo del decidido amor que os profesa este benemérito cuerpo á que con tanta gloria pertenecen, mientras tanto que todos unánimes piden al Dios de los ejércitos conserve la vida de V. M. dilatadissimos años para grandeza de vuestro trono y prosperidad de vuestra nacion española. Padul 22 de Abril de 1833. — Señor. — A. L. R. P. de V. M. — *Francisco Perez Perillon de Ayala*. — Por la clase de capitanes el teniente coronel graduado *Juan Angel Aparicio*. — Por la clase de tenientes *Juan Ramon Rodriguez*. — Por la clase de subtenientes *Antonio Buenos*. — El encargado del peltal *Luis Zaragoza*.

## PARTE NO OFICIAL.

### NOTICIAS EXTRANJERAS

TURQUIA.

*Constantinopla 23 de Mayo.*

Aunque ya no se teme que continúe la guerra con Egipto, puesto que Ibrahim ha principiado á retirar su ejército, no por eso nos parece muy sereno el porvenir. Circulan de nuevo voces de guerra, y se teme un rompimiento entre Francia y Rusia. Si esto se verificase ¿dejaria de ser este pais el teatro de la guerra? Dicen que los comandantes de la escuadra anglo-francesa que ha aparecido á vista de los Dardanelos ha hecho saber al que manda en los castillos que tienen orden de pasar el canal de grado 6 por fuerza; á lo que ha contestado el comandante turco que no permitirá el tránsito. Añaden que una goleta francesa intentó sin embargo entrar en el Helesponto, y se le hizo fuego. Sin embargo, en las circunstancias actuales no se puede graduar qué fundamento tengan estas voces, pero no faltan datos para sospechar que hay algo.

Aseguran que el conde Orloff ha pedido terminantemente al gobierno turco niegue el paso de los Dardanelos á todo buque de guerra extranjero. Resta saber si las escuadras reunidas quedarán satisfechas con una contestacion negativa.

Las noticias de Bosnia siguen dando tuidado. La peste hace progresos en Pera y en Galata. (G. de Augsburgo.)

RUSIA.

*Riga 14 de Mayo.*

El 22 de este mes llegará á esta ciudad el Emperador Nicolas para pasar revista al cuerpo de ejército que se halla reunido aqui. S. M. marchará inmediatamente, aunque nos seria muy saludable bajo todos respectos su presencia. ¡Cuán adversamente y con qué espíritu de partido se ha juzgado en el extranjero de este Monarca que se consagra enteramente á la felicidad de sus pueblos, de este Monarca cuyo corazon está poseido de todos los sentimientos de un hombre verdaderamente bueno y de un padre tiernísimo de 100 naciones que componen su vasto imperio! Se esperan de un momento á otro algunas resoluciones que tendrán por objeto dulcificar la suerte de los polacos refugiados en paises extranjeros. Se trata de favorecer el regreso á sus hogares de todos los que continúan sufriendo inocentemente por las ilusiones de sus revoltosos compatriotas, pues se asegura que estan ya muy adelantadas las negociaciones entabladas en Londres con el príncipe Adam.

PRUSIA.

*Coblenza 23 de Junio.*

M. de Morstell, general comandante de las provincias renanas, ha publicado la siguiente proclama:

«Se han presentado otra vez casos en que los soldados se han dejado seducir por las sugestiones de agentes extranjeros, y faltando á la fidelidad que deben al Rey y á la patria, han abandonado sus banderas para irse á los Estados vecinos del oeste. El espíritu mas corrompido se fácilmente que por esta criminal conducta se priva el soldado, no solo de toda su tranquilidad interior, sino que se hace ademas desgraciado por toda su vida. Los que así tratan de extraviar al soldado, son instrumentos pagados por perturbadores revolucionarios, cuyos principios funestos han podido ya apreciarse en el discurso de tres años á esta parte. Desde luego no pueden llenar sus promesas; porque los principios vigentes en los Estados vecinos no concuerdan con las ideas de estos entusiastas, y el soldado engañado, en vez de encontrar la acogida con que habia contado, se ve obligado á pasar una vida errante llena de privaciones, y aun amenazado á ser trasportado á Argel, como lo prueban los papeles de los desertores que se han visto. Varios soldados extraviados han preferido volver á su patria y someterse á la pena en que han incurrido, á continuar viviendo cubiertos de vergüenza y de miseria en un pais extranjero: al contrario el soldado prusiano que permanece fiel á su Rey vuelve á sus hogares al cabo de tres años de servicio, y en ellos es apreciado generalmente. Seria pues de desear que para poner un término á esas criminales intrigas fuesen cogidos *in fraganti* y presos despues semejantes agentes; de consiguiente se invita á todos los gefes militares á que vigilen rigurosamente á esos agentes para entregarlos en poder de la justicia: asimismo se invita á lo mismo á los soldados, á quienes si corresponden á esta invitacion se les ofrece una buena recompensa. (Gaceta de Frankfurt.)

*Berlin 6 de Junio.*

El príncipe Alberto de Prusia no volverá al Haya como anteriormente se habia acordado. El día 10 sale S. A. R. para Petersburgo, y los grandes preparativos que se hacen dan á entender que á su vuelta hará el Príncipe un gran

## Fronteras de Polonia 2 de Junio.

En Varsovia han sido arrestadas en estos días varias personas. La policía vigila con particular esmero la conducta de los oficiales antiguos del ejército polaco, porque ha tenido aviso de que uno de ellos ha sido elegido por suerte para atentar contra la vida de una persona augusta. El príncipe Paskewitch procura mantener la seguridad pública por cuantos medios tiene á su disposición; y aunque no rezala haya desórdenes, teme que los fanáticos hagan alguna tentativa. Se ha mandado regresar á esta capital muchos regimientos que habian recibido orden de pasar á la frontera; de modo que la guarnicion de Varsovia subirá dentro de poco á 320 hombres. Se vuelve á decir que el Emperador vendrá á dicha ciudad. (G. de Augsburgo.)

## AUSTRIA.

## Viena 4 de Junio.

Ha pasado por esta ciudad un correo ingles procedente de Londres con instrucciones para lord Ponsomby, embajador ingles en Constantinopla. Parece que en Inglaterra estan contentos con el giro que llevan los asuntos de Oriente, y que no se piensa ya en amenazar á Mehemet-Ali. Ademas, bastante tienen que hacer los ingleses con los asuntos interiores para poder pensar mucho en la política exterior.

El presidente de la Dieta germánica acaba de salir para desempeñar su destino, y es probable que no pase mucho tiempo sin que haya noticias importantes de Francfort. (Id.)

## ALEMANIA.

## Francfort 3 de Junio.

El periódico de Paris titulado el *Tiempo* ha anunciado que en nuestra funcion del martes de la pascua de Pentecostes habian estado muy pacíficos y sossegados los habitantes de esta ciudad, porque los austriacos y prusianos les habian impuesto respeto. Así es como se escribe en Paris la historia y las ocurrencias de Francfort! Unas veces dicen que es inútil la ocupacion, porque los habitantes son muy pacíficos; y otras que sin la ocupacion que los tiene sujetos siempre estarían en continuo alboroto.

Mas el hecho cierto é incontestable es que una inmensa multitud, es decir, casi toda la poblacion, se reunió en el campo, y que todos se divirtieron mucho jugando y cantando canciones alegres; que un solo pequeño destacamento de la tropa de Francfort que se situó en el bosque para mantener el orden, no hizo otra cosa sino divertirse como los que estaban reunidos allí. ¡Que no esperen ya los liberales de Paris que vuelva á haber entre nosotros alborotos! pues bastan los que nos han incitado á hacer, y cuyos efectos han sido tan brillantes.

S. M. el Rey de Baviera ha anunciado al alto Senado de esta ciudad libre, por su rescripto del 3 del mes pasado, que el 24 del pasado Abril se celebró el casamiento de S. A. R. la princesa de Baviera, hija del Rey, con S. A. R. el príncipe Federico Augusto, duque y coregente de Sajonia. (Diario de Francfort.)

## HESSE-ELECTORAL.

## Cassel 10 de Junio.

Esta mañana se ha abierto la asamblea general de los Estados de orden de S. A. R. el Príncipe co-regente, por S. E. el ministro de Hacienda, el mismo que en nombre del Príncipe ha pronunciado el discurso siguiente:

«Señores: El Príncipe co-regente, no pudiendo en esta ocasion abrir personalmente la sesion de sus fieles Estados, se ha dignado encargarme este acto tan solemne en virtud de la orden que he tenido la satisfaccion de comunicáros. Admitiendo este encargo me considero ciertamente dichoso, porque al mismo tiempo soy el órgano de S. A. R. para daros la seguridad de su zelo y amor, comunicándoos lo que sigue.

Este discurso, que no contiene otras cuestiones que las de administracion interior, se termina con las expresiones que siguen:

«Que la union entre el gobierno y el pueblo, que es á todo lo que el Príncipe co-regente aspira, sea la que diriji vuestras deliberaciones bajo la asistencia divina, para poder por este venturoso medio fijar sobre bases sólidas la felicidad del pais, y dar todas las garantías necesarias para su perpetua prosperidad.

Os suplico, Señores, tengais á bien hacer entre mis manos el juramento constitucional.»

Nos escriben de Lichtenfelds que habia sido arrestado en Bamberg el antiguo asesor de justicia Rublein por distribuidor de papeles sediciosos, y condenado á dos años de detencion en una fortaleza, pagando las costas del proceso y dando una fianza de 1500 florines, y con pérdida de su pension. Por el mismo conducto sabemos que en Bamberg se hacen visitas domiciliarias á varios jóvenes que trabajan en la fábrica de porcelana que se ha trasladado allí desde Coburgo, donde antes estaba. (M. de Suevia.)

## BAVIERA.

## Munich 7 de Junio.

A no ser por las enérgicas disposiciones que el gobierno ha adoptado, se hubiera repetido este año la funcion de Hambach, como lo acredita la llegada de estudiantes y los papeles que se han cogido en Manhein. Dos exaltados de Neustadt principiaron á cantar himnos subversivos, á arengar al pueblo, y á insultar á la tropa: no faltó quien imitase el mal ejemplo, y aunque se procuró disipar los grupos con toda moderacion, uno de los que componian la principal reunion contestó que no queria hacerlo; entonces la tropa recurrió á la fuerza, y prendió á varias personas. El populacho en Neustadt quiso libertar á los presos que iban escoltados por algunas patrullas, pero los soldados resistieron; y al cabo de mediu hora estaba todo tranquilo, y desde el día 27 no se ha vuelto á turbar el orden en Neustadt.

Los exaltados estan descontentos, pero los hombres de bien han visto con gusto que se les haya dado esta leccion, que los hará más circunspectos para lo futuro. Los revolucionarios del círculo se han atemorizado; casi todos los corifeos se han alejado, y la gente de buena intencion habla ya con libertad. (G. política de Munich.)

## INGLATERRA.

## Londres 14 de Junio.

## Fondos públicos. Cinco por 100 consolidados 90½.

Parece que las negociaciones entre el gobierno y la compañía de las Indias orientales tocan á su término de un modo satisfactorio. De tal modo se ha correspondido á los deseos de los propietarios, que la suma que debe exigirse sobre la propiedad de los comerciantes de la compañía como seguridad y fianzas por el dividendo, ha sido designada en 1.200.000 libras á 2 millones. La compañía continuará gobernando por 20 años mas los territorios de las Indias orientales. Tales son las dos únicas modificaciones puestas al plan primitivo del gobierno.

En que la compañía continúe administrando aquellos territorios coloniales nada hay que deba inquietar. El Parlamento se reserva su intervencion sobre el gobierno de las Indias, pues ninguna ley podrá impedir al Parlamento que intervenga en el caso de violacion de la ley. Por otra parte, asegurados los directores con la amplificacion y extension de sus poderes; no tendrán así mayor independencia en sus determinaciones. (G. obo.)

El día 11 pasó M. Dedel, embajador de Holanda, á la secretaria de Negocios extranjeros, y estuvo mucho tiempo en conferencia con el lord Palmerston; luego que salió M. Dedel, entraron el Príncipe Talleyrand y M. Van de Weyer, que también permanecieron largo rato en compañía del Lord. (Courrier.)

En las tertulias diplomáticas se habla con certeza que Mr. Dedel no ha sido llamado de su corte, y que de un día á otro debe regresar á esta capital, como él mismo se ha explicado dando las seguridades mas positivas sobre este objeto. En las mismas tertulias se di tambien por muy cierto que los gabinetes ingles y frances han dirigido á San Petersburgo una representacion contra la ocupacion de Constantinopla por las tropas rusas. El Gabinete de Austria parece que ha intervenido igualmente en la misma solicitud, aunque no en los términos enérgicos de Inglaterra y Francia; pero siempre muy satisfactorios para nuestro gobierno. (Sun.)

## CÁMARA DE LOS COMUNES.—Sesion del día 11.

En atencion á los muchos é importantes asuntos preparados para este día hizo observar el lord Althorp que seria de desear que los honorables individuos que tuviesen que presentar mociones, lo suspendiesen, lo que así verificaron algunos.

M. Gordon pidió á M. Fergusson si persistia en su resolucion de explicar el jueves próximo su mocion relativa al estado actual de Polonia, en atencion á que podría retardar si lo verificaba la presentacion de la cédula del privilegio de las Indias orientales que debia hacerse en el mismo día.

M. Fergusson contestó que la situacion de la desgraciada Polonia hacia mas que nunca urgente llamar la atencion de la nacion inglesa en su favor; pero que considerando justa la observacion del noble lord, consentia, aunque con sentimiento, en diferir la presentacion de su mocion hasta el 9 del próximo Julio.

En la Cámara de los Lores se leyó por segunda vez el día 11 el bill sobre jurisdiccion local, y pasó sin discusion, determinando que el lunes próximo se examinase en junta general.

El mismo día continuó en la de los Comunes la discusion sobre abolir la esclavitud en las colonias. Se tomó en consideracion el artículo en que se propone conceder 20 millones á los dueños de haciendas para indemnizarlos de la pérdida de sus esclavos, y con este motivo se presentaron varias modificaciones, entre ellas una para que la indemnizacion se limite á 15 millones: todas fueron desechadas, y se resolvió por 209 votos contra 77 que la indemnizacion sea de 20 millones.

Pasó sin discusion el artículo relativo á sueldos de los magistrados de las colonias y á la educacion de los negros.

En seguida se formó la Cámara en junta general para tratar de la deuda nacional. Lord Althorp propuso como único medio de disminuir la deuda nacional, que se fije término á las anualidades perpetuas.

## FRANCIA.

## Paris 16 de Junio.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 104 fr. Empréstito Real de España 91½. Renta perpetua de id. 79.

El 13 por la mañana se reunieron en casa del embajador de Rusia los ministros de Prusia, Austria y Cerdeña para tratar principalmente de los asuntos del Piemonte. Se dice que han salido muchos correos con las noticias recogidas por el enviado de S. M. Sarda. No cabe duda de que el Austria trata de extender su influencia en la Italia con este pretexto; tambien es cierto que la Rusia y la Prusia la dejarán obrar con tal que se permita á la una aumentar su proteccion sobre la Alemania, y á la otra marchar á ejecutar sus proyectos en el Bósforo.

El 12 salió de esta capital para Londres M. Stratford Canning.

Se cree que M. de Flahaut irá á reemplazar á M. de Talleyrand, de quien se asegura que representará el gabinete de las Tullerías en el congreso de Berlin. Los demas diplomáticos, serán, por el Austria M. Binder de Krieglstein; por la Prusia M. Ancillon; por la Rusia Matuschewitz; por Inglaterra M. S. Canning; por Holanda M. Dedel; pero no se cita á nadie por la Belgica.

Sir Pultney Malcolm, que se halla actualmente al frente de las fuerzas navales inglesas que estan en el Mediterráneo, tiene el grado de vicealmirante; pero se asegura que si las escuadras francesa é inglesa deben obrar segun las circunstancias, acordes, serán independientes: una de otras. Así pues el contraalmirante Hugon no recibirá órdenes del vicealmirante ingles, sino en los casos apurados ó en el último extremo, como en los que las escuadras francesa, inglesa y rusa se encontraron ya en Navarino. En cualquiera otra ocurrencia se concertarán entre sí los almirantes Malcolm y Hugon para poner en ejecucion las medidas prescritas por los gabinetes de las Tullerías y de Inglaterra.

Escriben de Francfort con fecha del 9, que el conde de Munch-Bellinghansen, presidente de la Dieta germánica, habia llegado en aquel día de Viena. El mariscal Maison, par de Francia, y embajador extraordinario de Francia en Rusia, habia tambien llegado á aquella ciudad, y S. E. marchaba á Carlsbad.

El *Handelsblad* del 12 del corriente dice lo siguiente:

«Sabemos por conducto fidedigno que las negociaciones relativas al tratado definitivo continuarán en Londres y no en otra parte, y que las tres Potencias del Norte tomarán parte en ellas, pues las cortes de Francia é Inglaterra y nuestro Monarca les han brindado á que lo hagan. Todo anuncia que este asunto quedará arreglado dentro de poco.»

«M. S. Dedel pidió permiso para venir á ver su familia despues que se arreglase el convenio preliminar: así se le ha concedido, y S. E. no tardará en llegar á Haya.»

«M. W. G. Dedel que por la misma razon habia venido á disfrutar una licencia de pocos dias, se halla desde principios de la semana pasada sirviendo su destino de ministro plenipotenciario en Londres.»

«Los periódicos de Amsterdam del 11 anuncian que el 8 habia llegado á Flesinga á bordo de cinco buques de guerra franceses, el primer convoy de holandeses que se componia de 1600 hombres. El general Favange fue el primero que desembarcó con 550 hombres.»

Los buques han vuelto á Dunkerque para tomar allí el resto de las tropas holandesas. El general Chassé se embarcará en el barco de vapor el *Batavier*, pues se ha negado á admitir la oferta que el almirante frances le habia hecho de llevarle á Holanda en su navio almirante.

En efecto, se sabe que el *Batavier* habia llegado á Dunkerque, en donde ha tomado á su bordo al general Chassé, y que al dia siguiente se habia dado á la vela.

El dia 21 de Mayo último ha debido comenzar á salir de Morea la brigada francesa.

Se asegura que un correo extraordinario ha traído la noticia que en Nápoles se ha descubierto felizmente una conspiracion; y que veinte argentos de la guarnicion estan ya arrestados de resultados de las declaraciones de algunos de sus cómplices. Dos de los gefes de esta conspiracion, uno de ellos hijo de un general, se han tirado un pistoletazo luego que supieron iban á prenderlos. Esta trama es una ramificacion de la de Cerdeña.

Se lee en la *Gaceta de Augsburgo* de 23 de Mayo lo que sigue:

«Corre una confusa voz de haberse aparecido á la entrada del Helesponto una escuadra inglesa y francesa, y la de una goleta francesa en el canal, sobre la que han hecho fuego las fortalezas de los Dardanelos: de este hecho se han dado las explicaciones mas satisfactorias. Conforme á estos datos, dignos de entera fe, la supuesta flota que se habra visto á la entrada de los Dardanelos se reduce á algunos navios que han estado muy agenos de pensar en pedir que se les permitiese el paso. Sin embargo ha causado alguna inquietud la aparicion de dichos buques, porque se creyó que serian seguidos de otros, y como el *Messange* que traia de Alejandria pliegos del Gran Señor entró en el canal fue saqueado de los castillos con muchas salvas de artillería, y esto se interpretó como un acto hostil, dando ocasion á rumores los mas alarmantes.»

«Se confirma la retirada de Ibrahim.»

El periódico ministerial del 15 por la tarde, hablando de los asuntos de Oriente, dice lo que sigue:

«La *Gaceta de Augsburgo*, en artículo fecho en Constantinopla á 23 de Mayo, refiere, aunque sin asegurarlo, que habiendo anunciado la escuadra anglo-francesa que tenia intencion de entrar en el Bósforo, el comandante de los Dardanelos habia declarado que se opondría á ello; y que en efecto se habia hecho fuego á una goleta francesa que entró en el estrecho.»

«Las noticias que el gobierno ha recibido alcanzan hasta el dia 23; y de ellas se deduce que es falso lo que refiere la *Gaceta de Augsburgo*. Lo que ha podido dar margen á esta noticia es un hecho de poca importancia, ocurrido dias antes de la salida del correo. La *Messange*, que conduce la correspondencia del almirante Roussin al contraalmirante Hugon, hallándose á la entrada de los Dardanelos, recibió tres balazos disparados desde el castillo de Europa. Luego que el embajador de Francia tuvo noticia del hecho se quejó al reis-efendi, que todavia ignoraba la ocurrencia, y no solo le manifestó el sentimiento que le causaba, sino que le ofreció dar satisfaccion en cuanto se aclarasen los hechos.»

«En Constantinopla permanecia todo en el mismo estado que el dia 20, fecha de las últimas noticias que el gobierno ha publicado.» (*Id.*)

«El gobierno ha recibido noticias de Constantinopla con fecha 29 de Mayo, las cuales son seis dias mas adelantadas á las que dice la *Gaceta de Augsburgo* haber recibido.»

El ejército egipcio se retiraba, é Ibrahim habia en persona evacuado á Kutaiáh el 24 de Mayo, creyéndose que á mediados del corriente habria ya reparado el Tauro.

El conde de Orloff no duda que hecha la paz, se halla sin objeto el ejército ruso, y se cree que se alejará á la vuelta del conde de Lieven, que fue enviado para cerciorarse del movimiento retrógrado del ejército egipcio. Mientras tanto han sido llamados los ingenieros rusos que fueron comisionados á los Dardanelos antes de concluirse la paz, y la escuadra ha dejado en tierra los pilotos turcos que habia embarcado á su llegada.

El *Monitor otomano* publicó las nuevas declaraciones de oficio confirmando las condiciones definitivas de la paz.

La escuadra francesa aun se hallaba en las inmediaciones de Smirna; y parece que la inglesa todavia no se habia unido á ella en el Archipiélago. (*Diario ministerial.*)

«Copiamos de la *Gaceta de Augsburgo* el siguiente trozo relativo al estado en que se hallan los negocios en Constantinopla, pero advertimos que nada dice de haberse llegado á las manos, como daba á entender en el número anterior.»

«Sucedió lo que habiamos previsto. El triunfo momentáneo del almirante Roussin no ha producido mas resultado que estimular á los plenipotenciarios rusos á que duplicasen sus esfuerzos para recobrar el terreno perdido; y lo han logrado. El Sultan considera hoy al conde de Orloff como la única persona de quien pueda esperar consejo y auxilios en las circunstancias actuales.»

Es preciso confesar que ha habido serias contestaciones antes de que la Puerta se haya resuelto á arrojarse del todo en brazos de Rusia. Por esta vez se ha equivocado la diplomacia francesa en creer que una demostracion de la escuadra anglo-francesa podia conseguir los dos objetos á que aspiraba: el resultado ha sido muy al contrario, pues la influencia rusa, que hace ocho dias empezaba á debilitarse, aparece hoy mas poderosa que nunca.

«El almirante Roussin y lord Ponsomby manifestaron á la Puerta que sus gobiernos convencidos de que es necesario mantener la independencia otomana, habian resuelto ofrecerle la proteccion conveniente, poniendo á su disposicion para un caso imprevisto una fuerza capaz de repeler toda pretension cuyo objeto fuese arruinarla, y que esta fuerza permaneceria á la entrada de los Dardanelos hasta que se restableciese la paz con Mehemet-Ali, Ibrahim hubiese vuelto á pasar el monte Tauro, y las fuerzas rusas hubiesen evacuado el territorio turco; añadiendo que en consecuencia de esta resolucion los almirantes Malcolm y Hugon tenian orden de apostarse con sus escuadras frente á los Dardanelos. Los agentes rusos no podian permanecer mucho tiempo sin tener noticia de esta manifestacion: así que, á poco de haberla hecho los embajadores de Francia é Inglaterra, pidieron aquellos al reis-efendi desechase una oferta que solo serviria para aumentar las dificultades que impedian se hiciese la paz. Al mismo tiempo quisieron saber cuál era la intencion de la Puerta respecto á la cuestion del dia, haciendo notar que accediendo á las proposiciones de Francia é Inglaterra, y permitiendo, como se decia generalmente, que la escuadra combinada pasase los Dardanelos, se ostentaba una desconfianza, á que el Emperador de Rusia no era acreedor. Parece que este caso se habia previsto en Paris, y que el conde Pozzo-di-Borgo habia anunciado al gabinete frances que la entrada de una escuadra francesa en el mar de Mármara podia traer graves consecuencias; y que mas valia declarar de antemano que si se verificaba seria una hostilidad contra la escuadra rusa. Suponen que el gabinete frances, conociendo el peligro que en las actuales circunstancias podria presentar un choque entre fuerzas tan considerables, ha asegurado que no llegaria el caso que se temia.»

«La Puerta no ignora estos hechos, y se dice que procura evitar por cuantos medios esten á su alcance una disposicion cuyo resultado seria principiar la guerra bajo los muros de la capital del Imperio Otomano. El conde de Orloff por su parte ha procurado hacer que el reis-efendi conozca el compromiso en que se hallaria el Sultan si llegaba este desagradable caso, y aseguran que el Gran Señor y sus ministros, persuadidos de la exactitud de las observaciones del conde, han declarado formalmente que no darán permiso para que ninguna escuadra, sea francesa ó inglesa, entre en el mar de Mármara.»

«Todavía no se ha publicado el hattí-scheriff en que se anuncia la paz con Egipto, y esta dilacion da que pensar.» (*G. de F.*)

CÁMARA DE LOS DIPUTADOS.—*Sesion del dia 7 de Junio.*

La Cámara adopta casi sin discusion los artículos 15 á 21 que forman el resto del proyecto de ley relativo al modo con que el gobierno puede disponer de la propiedad particular cuando lo exige el bien público, conformándose con todas las modificaciones que en dicho proyecto ha hecho la Cámara de los Pares. Acto continuo se procede al escrutinio secreto, y queda aprobado el todo de la ley por 263 votos contra cuatro.

Principia la discusion del presupuesto del ministerio de Guerra. El mariscal Soult, ministro de Guerra, dice que acaba de entregar al Presidente una copia de la exposicion que ha hecho á S. M., manifestándole su opinion acerca de la fortificacion de Paris y de mantener el ejército en pie de guerra: que á esta exposicion acompañan documentos de mucha importancia, dignos á su parecer de que la Cámara los examine, pues por ellos se convencerá, así de que el sistema de defensa lo es de nacionalidad, y una cuestion de independencia y de libertad, como de que solo le ha movido á dar este paso el bien de su patria.

El general Leydet se opone al sistema de defensa, y quisiera que en vez de disminuir la fuerza de los cuerpos, se adoptase el partido de dar licencias temporales á la tropa, pues de este modo á la primer orden del gobierno estará completo el ejército.

M. Paixhans apoya el proyecto del gobierno. MM. de la Rochefoucauld y Subervic hacen algunas observaciones acerca del sistema que el ministro ha propuesto al Rey, preguntando además el primero de estos oradores que piensa hacer el gobierno con la colonia de Argel, en cuya conservacion está interesado el honor de la nacion francesa.

La Cámara cierra la discusion general, y pisando á la de los capítulos aprueba los dos primeros en que se asignan para pago de sueldos y otros gastos del ministerio de Guerra 2.107,000 francos. El Presidente levanta la sesion.

CÁMARA DE LOS PARES.—*Sesion del 8.*

El marques de Dreux lee una copia de la orden que en 17 de Abril último se dió á la 12.<sup>a</sup> division militar, y en seguida hace ver que de dicho documento aparece que la tropa ha cometido bastantes excesos en las provincias del oeste. El ministro del Interior contesta que no parece oportuno tratar de este asunto cuando el gobierno piensa en acabar de restablecer el orden en dichas provincias.

Continúa la discusion del proyecto de ley relativo al empréstito griego. El marques de Dreux en un extenso discurso recapitula todo lo ocurrido en la cuestion griega, y los sacrificios que ha hecho el gobierno frances para sustraer á los griegos del dominio turco. Recapitula los acontecimientos de Polonia, de Bélgica y de Italia, y pregunta cuál es la razon por que no se disminuye el ejército, á fin de aliviar las cargas que gravitan sobre la nacion francesa: examina el estado en que se hallan las relaciones diplomáticas de Francia con las demas naciones, deduciendo de las reflexiones que sobre este asunto presenta, que el gobierno no ha sabido conservar la nacion que dirige en la elevada posicion que le corresponde, ni la influencia que deberia tener en la balanza política de Europa; y concluye desaprobando la conducta que se ha observado así interior como exteriormente.

En respuesta á este discurso trata M. Thiers, ministro de Comercio, de hacer ver que el ministerio ha adoptado y seguido el sistema político mas apropiado á las circunstancias, y mas oportuno para mantener la tranquilidad interior, consolidar el gobierno, y dar á la nacion la preponderancia que debe tener en Europa; finalmente asegura que la alianza de Francia con Inglaterra es duradera.

El marques de Dreux rebate ciertas expresiones que el ministro ha dicho contra el gobierno de la restauracion, y sostiene que los extrangeros no colocaron á Luis XVIII en el trono de Francia como vulgarmente se cree.

La Cámara cierra la discusion general, y por 91 votos contra 9 aprueba el proyecto de ley. El Presidente levanta la sesion.

